



美篋の里

2025年12月24日
伊那市立美篋小学校
学校だより No.4
文責:中嶋(教頭)

人権教育月間の取組から

11月は人権教育月間として様々な取組が行われました。児童玄関前には「なかよしの木」の掲示がされました。友だちのすてきな言葉や行動がいっぱい書いてありました。毎朝、多くの子どもたちがそれを読んで、友だちのあたたかさを感じていました。



校長講話では、「しあわせのバケツ」という本の紹介がありました。相手のことを思って行動したとき、しあわせのバケツはいっぱいになるそうです。

11月19日(木)の参観日では人権教育に関わる内容の授業を見ていただきました。授業参観後は、本校のスクールカウンセラーである、齊藤郁子先生によるご講演がありました。子どものSOSを受け止める、ネガティブな感情の受容、自尊心(自尊感情)を高め、わたしは私で良いと評価できることが大切というお話をしました。



11月から12月にかけて、子どもたちは多くの交流を行ってきました。11月13日(木)の来入児1日入学では新しく1年生になる園児さんと2年生との交流がありました。他学年でも総合的な学習の中で、美篋保育園の園児さんと交流を続けているクラスがあります。12月の初めには1・6年、2・5年、3・4年での焼きいも大会が行われました。12月の開校記念式典後は、全校を小グループに分けての資料館カルタ大会が行われました。多くの人と関わっている時の子どもたちの顔は笑顔でいっぱい。見ている方も幸せな気持ちになります。

開校 124周年 記念式典

12月1日（月）に開校124周年記念式典が行われました。全校で体育館に集まり、金管バンドによる演奏、来賓の方からのお祝いの言葉、校長先生からのお話を聴きました。全校で一心になって歌う『かがやけめ』を聴いていると、伝統や、美篶の地を愛する心が受け継がれていることを実感できました。



資料館見学と体験活動

開校記念式典の後は資料館見学や、体験活動を行いました。地域の資料館委員さんや、講師として来校いただいたみなさんにお手ほどきをいただきたり、説明を聞かせてもらったりしながら、子どもたちが昔の人の知恵や工夫にふれていきました。「またやりたい」「楽しかった」という声がいっぱいでした。



しわがのびるかな？



真剣そのもの！



上と下で温度が違う！



汗出てきちゃったよ！



せーのっ！よいしょ！



うわあ！いいにおい！たべたいなあ。



おみそって、こうやって作るんだね。



力を合わせてよっこらしょ！



やり方が分かってきたぞ！



鳥の羽、フワフワしてる！



水が上がっていく！すごい！



もしもし？



さわってみたら気持ちいい！

6年児童の作文より

体験をしました。大豆を分けさせてくれたり、昔の風呂に手をつっこんだり、地域の方が様々な体験をさせてくれました。重い物を持ち上げる道具体験が一番面白くて、昔の気持ちになって体験ができました。他の学校にはない貴重な体験を六年間してみて、地域の方々と支え合ってきた開校記念日なので、美篶小の児童としてほこらしいです。地域の人たちに感謝しかないです。今後は地域の方々へ応えるような活動をしていきたいです。

1月の主な予定

1月 6 日 (火) 口座振替日	15 日 (木) 3・4年スキ教室
8 日 (木) 3学期始業式	スクールカウンセラー来校日
9 日 (金) 1年, 2の1発育測定	16 日 (金) 6年, 4の2発育測定
10 日 (土) アンサンブル上伊那大会 金管バンド参加	17 日 (土) ノーゲーム・ノーテレビデー
13 日 (火) 登校指導 あいさつの日 3年, 2の2発育測定	19 日 (月) 健康教育週間 (～23日)
14 日 (水) 5年, 4の1発育測定	21 日 (水) 3年社会見学 (消防・警察)
	23 日 (金) 1年そり教室
	26 日 (月) 3・4年スキ教室予備日 子どもを守り育てる会小委員会

2学期終業式を迎えます

84日間の2学期が終了します。今年は長い長い残暑に見舞われたかと思っていたら、12月にはしっかりと冬の寒さになり、秋の心地よさが短かったように思われます。そのような中ではありましたが、音楽会や修学旅行、社会見学に各講演会、開校記念式典と多くの行事を実施することができました。そして、音楽会や開校記念式典では多くの保護者の皆様や地域の方に来校いただきました。保護者の皆様、地域の皆様、子どもたちが主役の学校生活の中で、本当に多くの面でご協力、ご支援をいただきました。心から感謝いたしております。ありがとうございました。

冬休みに向けて

12月27日(土)から令和8年1月7日(水)まで冬休みとなります。大掃除、初詣など、年末年始ならではの行事を行うご家庭も多いと思います。ぜひ、親子で一緒に行ってみてください。交通事故や怪我等に気を付け、安全で楽しいお休みにしましょう。

※冬休み中の連絡について※

冬休み期間中は、基本的には、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ等の感染症と診断された場合の学校への連絡は不要です。ただし、医師の診断で1月8日の始業式に出席できないようになった場合は、1月5・6・7日に学校までご連絡ください。

また、冬休み期間中に交通事故に遭ったり、入院するような大きなケガをしたり病気に罹ったりした場合は、下記までご連絡ください。

- ・1月5～7日 学校に当番が勤務しています。(8:25～16:55)
- ・12月27日～1月4日(学校閉庁日)は

伊那市役所 78-4111 へご連絡ください。
学校職員まで連絡が入るようになります。

ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



それでは皆様、良いお年をお迎え
ください

